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“首府的营商环境越来越利
于企业发展，政府不仅给予很多
政策支持，也提供了很多便利条
件。借助本次活动的契机，十分
期待与国内优秀的投资机构、证
券公司加强深度合作。”内蒙古
天启星联科技有限公司负责人
兰逸群说。

内蒙古天启星联科技有限
公司是北京国电高科科技有限
公司落地内蒙古的全资子公司。

兰逸群表示，“公司在呼和
浩特市将投资30亿元打造全国
首个泛在电力‘卫星’物联网示
范项目。立足呼和浩特市航开
区，投资1个亿，打造‘一基地三
中心’，即卫星物联网地面基站、
应用中心、数据中心和结算中
心。这个项目是卫星物联网和
新能源的首次结合，可以填补国
内卫星物联网在新能源应用方
面的空白，打开新能源物联网应
用的千亿级市场。公司以科技
创新引领产业转型升级，实现基
于内蒙古地区的低轨卫星物联
网通信体系，全面服务于内蒙古
自治区新型智慧城市建设及山
水林田湖草沙等行业领域应用，
打造全国性泛在电力‘卫星’物
联网试点示范。”

兰逸群介绍说，“公司是北
斗大厦里商业航天的典型代表，
是国内唯一一家拥有低轨卫星
频率许可证，增值电信许可证和
卫星发射许可证的企业，在商业
航天领域主要研发低轨卫星、低
轨窄带卫星物联网的通讯应
用。下一步，公司将着力推动呼
和浩特市商业航天和新能源制
造两大产业相互结合，前期投入
预计会达到32亿元。”

“内蒙古自治区具有能源资
源优势、军工等制造业基础优
势、临近京津冀区位优势等。呼
和浩特市汇聚了区内众多的资
源和人才，为发展低空经济提供
了有力支持。呼和浩特市发展
低空经济产业有良好的政策优
势和产业基础。通过对低空经
济产业园和北斗应用产业园参
观调研，我们看到了呼和浩特市
发展低空经济的决心以及良好
基础。”国泰君安证券投资银行
部业务董事王靓说。

王靓表示，内蒙古自治区有
广阔的低空经济应用场景，例如
光伏、风电新能源场站的巡检，
农牧林业、露天矿业的应用，还
有本地区独特的产品需求，例如
冬季低温环境下无人机工作保
障。呼和浩特市可以根据实际
情况，发展具有自身特色的低空
经济细分领域。

谈及对低空经济产业发展
的看法时王靓说，“公司非常看
好低空经济产业发展，投行、投
资、投研等主要业务部门都设立
了专门团队，持续跟踪服务低空
经济企业，并且与行业内诸多领
先企业建立了良好的合作关
系。下一步，公司将继续加强与
自治区相关企业合作，促进共同
发展，为一些优质的企业提供服
务，希望能够为呼和浩特市低空
经济产业发展贡献一份力量。”

开辟赛道开辟赛道 蓄势腾飞蓄势腾飞
●本报记者 杨彩霞 实习记者 樊雅璐 文/图
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“企业的发展离不开政府的支持，也离不开金融机构的助力。专题活动
的举行，是政府帮助企业和金融机构搭建对接的桥梁，不仅能让企业和金融
机构面对面进行沟通，而且助力企业和金融机构建立长期稳定的合作关系，
形成共同发展的良好局面。”内蒙古金达威药业有限公司副总经理赵江波
说。

赵江波介绍：“金达威作为国家级重点高新技术企业，致力于生物医药
领域的创新发展，生产的营养强化剂和生物医药类产品远销全球数十个国
家和地区，拥有辅酶Q10、DHA藻油、维生素K2等高新技术产品。其中辅酶
Q10作为拳头产品，市场占有率近50%。尤其随着消费者保健意识的增强和
中老年群体占比的增加，辅酶Q10等保健产品销售日趋火爆，目前订单数量
十分充足，工厂处于满负荷生产状态。”

“目前，金达威在建新项目 5个，新购土地 488亩，公司正处于快速发展
阶段，离不开金融机构和兄弟企业的帮扶。”赵江波表示，“我们要同参会的
上市企业和金融机构积极沟通，寻求合作的契机。同时，也要充分利用自身
在合成生物方面的技术优势、研发优势，用3至5年的时间完成9号区项目建
设，推动金达威的微生物发酵和合成生物技术向着更高效、更清洁、更环保、
更健康的产业转型升级方向迈进。”

内蒙古金达威药业有限公司副总经理赵江波：

协同奋进
推动生物医药产业提档升级

聚势赋能聚势赋能 破题发展破题发展
●本报实习记者 若谷 吴香凝 文/图

“专题活动的开展让我更加深刻地感受到了呼和浩特市委、市政府对生
物医药产业的高度重视，以及支持生物医药产业高质量发展的决心和定力。”
东兴证券投资银行总部高级经理李晓科说。

“生物医药产业高质量发展需要大量资金投入，金融机构要加大对生物
医药产业科技攻关、产业化项目、企业创新的支持力度，通过资本市场，助力
生物医药企业高质量发展。”李晓科表示，“站在投资银行的业务角度，可以为
生物医药企业在A股 IPO融资提供全生命周期服务。希望通过本次专题活
动，能和呼和浩特市的生物医药企业进行深入交流与合作，我们有信心、有能
力为当地的生物医药产业发展提供专业服务。”

东兴证券投资银行总部高级经理李晓科：

资本赋能
助力生物医药产业跑出“加速度”

“专题活动的举行，展示了呼和浩特市生物医药产业蓬勃发展的强劲
动力和广阔前景。公司将乘着本次专题活动的东风，继续加大科研创新投
入，将生物医药产业做大做强。”金宇生物技术股份有限公司财务总监兼董
事会秘书彭敏说。

彭敏介绍：“目前，金宇生物研发的产品涵盖猪、牛、羊、禽、宠物五大类
110多种疫苗和 50多种诊断试剂，覆盖全国市场并出口周边国家地区。同
时，还通过建立疫病防控大数据平台，实施积极防御、精准防控，降低动物
的发病率、流产率、死亡率。此外，金宇生物还拿出每年不低于销售收入的
12%进行技术改造和研发，现已建成兽用疫苗国家工程实验室、农业部反刍
动物生物制品重点实验室、国内首家企业生物安全三级实验室，研发出多
项填补国内防疫空白的产品，先后荣获国家科技进步二等奖和国家科技发
明二等奖，并于去年成功入选世界粮农组织第一家中国疫苗企业。”

彭敏表示：“由于生物医药产业有长周期、高风险、高投入的特性，因此
对资金的要求比较高，公司希望金融机构可以通过更灵活、更创新的金融
手段精准对接生物医药企业的多样化需求。同时，公司会全力布局核酸疫
苗、数字化疫苗的研发与生产，为维护国家生物安全、生态安全和公共卫生
安全贡献力量。”

金宇生物技术股份有限公司财务总监兼董事会秘书彭敏：

乘着东风
加速生物医药产业布局

“托克托县生物医药产业起步于2003年，截至目前，产业链企业已发展到
20家，其中，生物发酵制药、疫苗生产企业 12家，上游原料生产及供应企业 4
家，配套污水及固废处置企业两家，配套蒸汽供应企业两家。产品主要涵盖
人用药、保健品及食品添加剂、动物保健等三大类30多个品种，多种产品在全
国乃至全球市场占有率位居第一。”托克托经济开发区经济发展与投资促进
局局长程娇英介绍。

“今年，金河六期、金达威二期、溢多利二期等项目全面投产，总投资17亿
元，可增加产值32.9亿元。新开工在建的常盛灯塔工厂、金达威三期、绿微康
生物发酵等项目，总投资43亿元，可增加产值61.3亿元。这些项目的相继实
施和投产让全县生物医药产业由原料药向制剂、合成生物产业转型迈出了坚
实步伐。”程娇英说。

程娇英表示：“下一步，托克托县将持续降低企业用电、蒸汽、污水、生产生
活用水等生产要素成本，完善配套基础设施建设，全面满足生物医药产业链企
业生产各项需求，进一步降低企业运营成本。同时，紧紧围绕‘123+N’的产业
发展思路，全面布局合成生物产业新图景。‘1’即加强与中国科学院天津工业生
物技术研究所的沟通对接，积极争取国家合成生物创新中心1块牌子；‘2’即全
力建设华润双鹤中试和金达威科研两个平台；‘3’即重点布局食品、药品、农牧
业三大领域；‘N’即培育建设重点企业、重点项目N个。通过多措并举，为建设
内蒙古自治区规模最大、全国有一定影响力的合成生物产业体系，打造国家级
生物发酵产业绿色制造基地和合成生物产业示范基地持续奋进。”

托克托经济开发区经济发展与投资促进局局长程娇英：

多措并举
全面布局合成生物产业新图景

国融证券股份有限公司投资银行部董事总经理赵金辉：

发挥优势
助力企业行稳致远

“呼和浩特市将生物医药产业纳入重点培育的六大产业集群之一，以生物
疫苗、生物发酵与制药、中医药（蒙医药）等细分领域为产业布局方向，并出台了
含金量十足的 10条生物医药产业扶持政策支持生物医药产业发展。近年来，
呼和浩特市孕育出一大批像金宇生物、大唐药业等优秀的生物医药企业，既通
过税收支持了经济发展，也通过就业培养了大批优秀人才队伍。”国融证券股份
有限公司投资银行部董事总经理赵金辉说。

“生物医药产业自身的创新属性较强，而且具有较高的科技优势。作为金
融机构，更看重企业的创新、科技属性以及在研发领域的优势。特别是呼和浩
特市近几年紧密结合本地特点，积极打造生物医药相关产业链的上下游协同优
势，能够更好地体现出生物医药企业自身价值。”赵金辉表示，“国融证券愿意充
分发挥资本市场优势，在企业挂牌上市、股权融资、上下游并购重组以及产业链
整合等方面与企业进行深入交流，帮助企业完成融资上市，通过资本市场的支
持，助力企业提升创新属性和能力，实现高质量发展。”

“天疆防务是一家以防务技术为核心，专注战备应急现代化建设的军民融合企业。公司以呼和浩特航天经济开发区
为总部基地，依托军民融合+低空经济产业集群优势，战略部署了空天防御指挥中心、战术运用训练基地及防务装备研
制基地，致力于为军地用户在重要目标防卫领域提供一站式解决方案。企业在发展过程中，政府给予很多政策方面的支
持。我们希望借助本次活动，可以与国内优秀的投资机构、证券公司加强深度合作，拓展更多的业务领域。”天疆防务
（内蒙古）空间技术有限公司执行董事王猛说。

王猛介绍，天疆防务已获批国家军用标准质量管理体系与通用航空运营许可资质，公司设立防务技术研究中心，聚
焦指挥通信与无人系统研究，不断探索空天防务的多元化应用。在业务方面，积极参与内蒙古自治区军民融合产业集群
发展，为军地用户在低空遥感、飞行训练、防空反制、指挥通信及战备应急国防勤务方面提供全天候服务。在研发方面，
天疆防务与中科院、国防科大等机构院已形成密切的产学研用合作关系，并依托防务装备研制基地，重点在单兵战术
FPV 穿越机与自动步枪下挂式电磁频谱对抗系统开展研制，目前正在积极申请相关科技项目申报与应用场景支持，研
制投产后可在国内外军警行业与反恐防范重要目标单位实现广泛应用前景。

谈及公司接下来的发展，王猛说：“我们将借助金融力量，不断创新防务装备相关的研制以及生产发展，将企业做大
做强，推动低空经济做大做强，为首府经济高质量发展贡献力量。”

“伴随低空技术创新和产
业升级，低空经济进入持续创
新升级和应用普及阶段。去
年，低空经济被列入了战略性
新兴产业，今年的政府工作报
告中也提到了要大力发展低
空经济产业，低空经济产业未
来的发展前景是非常广阔
的。”国融证券投资银行部董
事总经理赵金辉在说。

谈及对呼和浩特市发展
低空经济产业的看法，赵金辉
表示，“呼和浩特市在发展低
空经济产业方面具有一定优
势，一是出台了一系列利好政
策，让低空经济产业在首府迎
来了黄金发展期；二是呼和浩
特市依托区位优势、人才优
势、科技创新优势和航天科工
六院产业牵引优势，加快布局
低空经济产业，在赛罕区设立
了内蒙古自治区首个以航天
航空产业和低空经济产业为
主导产业的航天经济开发区，
有了好的平台，就可以引进低
空空域管理、无人机制造、无
人机导航、低空防务等重点产
业项目，有力推动低空经济在
首府落地发展。”

下一步，我们希望充分发
挥资本市场作用，帮助低空经
济领域的企业，在新三板挂
牌、沪深北交易所上市、股权
融资、并购重组、产业链合作
等方面深入交流，切实帮助企
业实现融资上市，提升创新能
力，推动低空经济产业高质
量发展。赵金辉对未来发展
充满信心。
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天疆防务（内蒙古）空间技术有限公司执行董事王猛：

不断探索空天防务的多元化应用

“本次‘资本汇聚青城乘风
而起 赋能低空经济蓄势腾飞’专
题活动，为国内优秀的投资机
构、证券公司以及相关领域企业
搭建了良好的交流合作平台，希
望通过这次活动能够加强商业
合作，共同营造良好的商业环
境。”内蒙古西发智能科技有限
公司总经理和子豪说。

内蒙古西发智能科技有限
公司是一家专注从事智能、环
保、节能减排设备的研发、生产、
销售、安装，以及智慧数据远程
新能源合同管理为主的科技企
业。

“公司主要经营智能无人飞
行器、智能工业机器臂销售、智
能机器人、卫星遥感数据处理、
测绘服务、碳服务、智能车载设
备、人工智能行业应用系统集成
服务等。公司位于呼和浩特市，
有非常辽阔的场地进行有效试
飞，政府也给予很多政策和资金
方面的支持。”和子豪说。

“四川傲势科技有限公司是
我们的战略合作伙伴，目前主推
的一款产品是 XB-12 工业级无
人机。XB-12 无人机是军工级
别的无人机，机身材料全部按照
军工标准，具有高韧性特点，有
独立的操作系统，拆卸方便、组
合快速，可以在一分钟之内完成
组装，性价比很高。在林草巡
护、应急救援、公共安全、能源巡
检以及农业植保、航空测绘、环
境监测等多个领域均有着广泛的
应用前景，为各行各业提供了全
面且高效的无人机解决方案。”和
子豪介绍说。

“公司有非常强大的研发团
队，人数达到 700余人。下一步，
公司将持续扩大研发团队的规
模，壮大团队力量，希望能借助
这次活动，让我们的产品能更加
智能、高效，技术水平更加高
超。”和子豪说。
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8月29日，由内蒙古自治区党委金融办、呼和浩特市政府、上海证券交易所联合举办的“资本汇聚赋能新质生产力 共建生物医药产业新高地”专题活动举行。来自区内

外投资机构、生物医药企业的百余名代表齐聚呼和浩特，共同探讨资本市场赋能首府生物医药产业创新发展新路径。

就如何建立常态化沟通机制，怎样充分激发产业发展的内驱动力，探索合作组建基金、激活发展新质生产力的金融活水等问题，本报记者对部分与会人员进行了采访。

8月30日，“资本汇聚青城乘风而起 赋能低空经济蓄势腾飞”专题活动举行。活动邀请到24家国内优秀的投资机构、证券公司参会，与区内外20余家低空经济领域企业，共商

合作、共洽发展。

去年以来，呼和浩特市依托区位优势、人才优势、科技创新优势和航天科工六院产业引导优势，设立了内蒙古自治区首个以航天航空产业和低空经济产业为主导产业的航天经

济开发区，积极引进低空空域管理、无人机制造、无人机导航、低空防务等重点产业项目，加快布局低空经济产业。今年7月19日，呼和浩特低空经济装备制造产业园揭牌，开辟了呼

和浩特市发展低空经济新赛道。

就如何搭建资本与产业深度融合的平台，共同探索低空经济发展的新路径、新模式，如何激发首府低空经济产业的创新活力，实现更高质量、更可持续发展等问题，本报记者对

部分投资机构、证券公司、企业相关负责人进行了采访。
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“本次专题活动共有32家区内外投资机构、14家生物医药上市企业、11家
本地生物医药企业的负责人和代表参加，旨在全方位向上市企业和投资机构展
示呼和浩特市生物医药产业发展现状及政策优势。同时，还举办了座谈会，本
地企业可以对各自发展情况以及资本对接需求作介绍，促进双方找到契合点，
借助投资机构力量，共同找寻合作机会，进一步推进项目和企业落地，促进本地
企业发展。”呼和浩特市委金融办常务副主任齐晓娟说。

齐晓娟表示，呼和浩特市生物医药产业发展成效非常突出。近年来，首府
以科技“突围”工程引领发展新质生产力，构建起以生物疫苗为重点的生物医药
产业集群，各项“高精尖”项目加快实施，目前已形成全球最大的口蹄疫苗智能
制造基地，口蹄疫疫苗、饲料用酶制剂、氨苄西林、黄原胶等产品持续保持全球
产量第一。另外，政策优势显著，出台了生物医药产业扶持政策10条。希望以
本次活动为契机，加大拓展合作共赢的空间，共同开创首府生物医药产业发展
新未来。

齐晓娟说：“今年，市委金融办举行了资本市场支持呼和浩特市产业发展系
列活动，下一步，市委金融办将进一步推进新能源新材料产业和现代农牧业产
业集群蓬勃发展。”

呼和浩特市委金融办常务副主任齐晓娟：

搭建平台
开创首府生物医药产业发展新未来
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